

Une nouvelle soirée réussie : la traditionnelle soirée du CEID au Centre PLANTEROSE .

Notre partenariat avec le CEID a voyagé... de Fanghoulé à Samtoulou puis à Synthian-Kandio.

Ce mardi 27 mai ce fut la traditionnelle soirée où participants et sympathisants se retrouvaient pour évoquer le séjour de rupture qui s'est déroulé à Synthian-Kandio en début d'année. De retour en France, Axèle, Alexandre, Lilian et Michel ont traduit par un film empreint de sincérité et de sensibilité...les émotions vécues. L'image, la musique, les bruits du village, les cris joyeux des enfants nous ont transportés dans ce village authentique et chaleureux de haute Casamance. Nul doute que la construction qu'ils ont menée à terme avec beaucoup d'ardeur et de motivation fera le bonheur de la classe des tout petits. Merci à toute l'équipe du CEID pour cette soirée à laquelle ils nous ont conviés. Merci au restaurant TERANKA et à Madame DIAMANKA pour ce bon repas sénégalais qui nous a régales.



De G à Droite: Patrick, notre Trésorier, Marinette, Christiane et Jean Thierry LALOUES notre Président.



Après la projection du film, on débat...



De G à Dr Dianéba et Boubacar DIAMANKA, et Sara SEYDI

Des nouvelles de nos expéditions confiées à Mission Air



Le conteneur SENEGAL est arrivé à Dakar: les représentants de Mecasf, originaires des villages de Samtoulou, Synthian Kandio, Sare Kanta, Sare Mali et Sare Dimbi, récupèrent les matériels pédagogiques, les fournitures scolaires et livres documentaires expédiés.

Le conteneur BENIN a quitté Bordeaux. Son arrivée est prévue le 30 Juin à Cotonou et les matériels expédiés seront récupérables à partir du 10 Juillet. Pour mémoire, ces matériels avaient été récoltés et rénovés par l'Association CONCORDIA dont le siège est à ST CAPRAIS et que nous remercions pour ce partenariat très fructueux et sympathique. Il s'agit d'outillage de jardinage, d'un motoculteur, destiné à l'association CEREPAD de Ouegbo, ainsi que des matériels techniques et scolaires destinés à la Fondation YOKOSI à TANGUIETA.



Merci aux membres de Concordia

Petit à Petit Mécanique Sans Frontières

«Le bruit ne fait pas de bien, le bien ne fait pas de bruit»



Juin 2014
N°190
AGENDA

PROCHAINES REUNIONS
Jeudi 26 juin
Jeudi 24 juillet

Pas de réunion au Mois d'août

COORDONNÉES DE L'ASSOCIATION

7 Avenue Labarde
33300 Bordeaux Bacalan

☎ 05 56 39 67 30
La boutique
Ouvverte du
Lundi au Vendredi
De 14h à 18 h

Mail :
mecasf33@gmail.com

Le Blog
www.mecasf.wordpress.com

CAMEROUN ; Baham
« CENTRE DE RESSOURCES Philippe PUYO »

Nous étions sans nouvelles du Centre de ressources « Philippe Puyo », situé à Baham au Cameroun... Notre ami Benoit Nono, est Président de l'antenne « Mécanique sans frontières antenne de l'ouest ».

Je profite d'une mission technique à Douala pour aller dans ce magnifique pays Bamiléké et rendre visite à Benoit Nono.

Benoit n'est pas resté inactif : il préside depuis quelques mois à la destinée de la « ferme école » située dans son village. J'ai pu découvrir un millier de poussins qu'il élève dans des locaux bien adaptés et qui sont surveillés en permanence par les élèves de ce centre. Le « Centre de ressources » vient de « s'enrichir » d'un nouveau bâtiment destiné à devenir un poulailler. Le gros œuvre est en voie d'achèvement. Le jour de mon passage des « charpentiers » posaient les dernières tôles destinées à abriter ce local. Reste à Benoit à réaliser la pose de grillages sur les grandes ouvertures des parois, 90 m2 environ et couler une chape sur 230 m2 pour rendre ce local opérationnel.

Le tracteur actuellement en activité à Fombot après avoir préparé 5 hectares de terre pour la production de maïs rencontre des problèmes techniques au niveau de l'embrayage. Il semblerait que le disque soit en cause.

Quant à l'élevage de poulets que Benoit met en œuvre, nous lui souhaitons pleine réussite dans cette initiative qui semble pertinente et prometteuse, compte tenu de l'extrême difficulté à trouver un « poulet local » quand la faim nous tenaille !!! J'en ai fait l'expérience !!!

André Cendrez



Le poulailler et le champ de maïs ...

Bienvenue et remerciements à...

Antonelle Lalouès, infirmière, qui nous a fait parvenir son R.I.B !
Son père la remercie et l'invite aux prochaines réunions !!!

Catherine, responsable de notre Boutique de Solidarité, dont le contrat a été renouvelé pour 6 mois encore, à notre grande satisfaction et à notre grand soulagement.



Carnet rose

*« C'est avec infiniment de bonheur »
qu'Annette et Henri Puyo nous ont annoncé la naissance de Matilde*

*C'est avec une émotion et une joie très sincères
que nous accueillons cette bonne nouvelle,
car si Matilde est la petite sœur de Matias, Martin et Maxime,
elle est aussi la petite fille de Philippe Puyo,
Président Fondateur de Mécanique sans Frontières.*

Compte rendu de l'assemblée générale du 22 mai 2014

Présents : Baussonie Daniel, Javanaud Christian, Beaulieu Patrick, Lalouès Jean-Thierry
Bellanger Gérard, Loubot Christian, Cendrez André, Nouqueret Yvonne
Cendrez Micheline, Parrilla Michel, Condon Sylvie, Rimbaud Jean-François
Diamanka Diénéba, Seydi Sara, Fourcade Christian, Vergne Marinette
Guillouard Alain, deux « sympathisants »
Diagne Mouhamadou et Ramata Kande

Ont donné leur pouvoir :
Mr ROUET André à Mr BELLANGER Gérard
Mr DELIS Jean Jacques à Mr BEAULIEU Patric
Mr DISSEZ Etienne à Mr LALOUES Jean-Thierry
Mr CHARRIER Alain à Mr BEAULIEU Patrick
Mme ROMERO Jeanne à Mme NOUQUERET Yvonne

Rapports d'activité

Rapport moral : A l'unanimité, les membres présents à cette Assemblée Générale donnent quitus favorable à Jean-Thierry Lalouès pour son action au cours de sa première année de mandat en tant que Président de Mécanique sans Frontières.

Rapport financier : Patrick Baulieu commente le rapport financier de l'année 2013 paru dans le dernier numéro (n°148) de notre revue « Petit à Petit ». A l'unanimité, quitus est donné à Patrick Beaulieu pour son excellente gestion financière de notre association.

Informations locales

Le contrat de Catherine à notre boutique prend fin dans quelques jours, et nous attendons la réponse du Conseil général pour savoir si son contrat est prolongé et si elle peut rester parmi nous.

Patrick Beaulieu suggère l'idée d'ouvrir notre boutique le samedi après-midi pour essayer de faire plus de ventes, avec l'accord de Catherine, bien sûr. Il faudrait fermer la boutique une autre après-midi de la semaine pour compenser.

Après vote favorable, Micheline Cendrez est élue au Conseil d'Administration à la place de Gisèle Le Botlan démissionnaire.

Sylvie Condon nous renouvelle son invitation pour leur réunion de fin d'année, dans leurs locaux de Saint Michel, rue Planterose, le Mardi 27 Mai

Missions en Afrique

Burkina : Pour l'instant, rien de nouveau pour le projet de garage associatif à Diébougou

Maroc : Nous n'avons pas non plus de nouvelles de l'association Wedad

Sénégal :

- André Cendrez nous fait lecture d'une lettre reçue de Syntia Kandio qui nous remercie pour le local que nous avons construit là-bas en Janvier dernier. Ils nous demandent si on pourrait leur construire une case santé et souhaiteraient aussi pouvoir disposer d'un système d'éclairage au village.

- Sylvie Condon a l'intention d'emmener un groupe en séjour thérapeutique fin Novembre ou début Décembre 2014 et propose de retourner à Syntia Kandio pour faire les finitions du local construit cette année en Janvier. Mécanique sans Frontières serait associé à ce projet.

- Yvonne Nouqueret souhaiterait pouvoir bénéficier d'une partie du budget que nous consacrerons en 2015 à des actions au Sénégal. Ceci pour un projet avec son association de Fangoumé.

Bénin :

- Une mission se rendra à Tanguéta fin 2014 pour la deuxième tranche des travaux du garage associatif. Nous sommes en relation avec Joseph Yokossi pour l'achèvement de la première tranche.

Après l'Assemblée Générale...



on se régale !!!

Compte rendu de la mission à Synthia Kandio au Sénégal en Janvier 2014

Cette mission avait pour but de construire un bâtiment à usage communal dans le petit village de Syntia Kandio en Haute Casamance. Cette mission de Mécanique sans Frontières a été faite en partenariat avec le CEID de Bordeaux dont les membres ont aidé à la réalisation de ce bâtiment. André Cendrez et Christian Loubot ont assuré cette mission du 10 au 31 Janvier 2014.

C.Loubot ayant eu un décès dans sa famille le 10 Janvier, A.Cendrez est obligé de partir seul au Sénégal ce jour-là. Il aura la lourde tâche d'acheter seul les matériaux à Kolda, de les faire acheminer sur 23km de Kolda jusqu'à Syntia Kandio, de faire réaliser une porte et deux fenêtres métalliques, d'après des plans faits à la main par André lui-même. Il lui faudra ensuite trouver une équipe de maçons et de charpentiers disponibles pour commencer immédiatement les travaux, en particulier les fondations qui doivent être prêtes pour l'arrivée des gens du CEID prévue le 19 Janvier sur place. C.Loubot, ayant pu finalement reporter son vol rejoint tout le monde à Syntia Kandio le 21 janvier.

Sur place, tout va se dérouler comme prévu, avec Anthony le maçon de Syntia Kandio, aidé de deux autres maçons, puis des gens du CEID, sous la responsabilité de Sylvie Condon. Les murs montent assez vite et les délais de construction, très courts, seront finalement respectés. Un charpentier et son aide, recrutés à Kolda par André Cendrez, exécutent la charpente, terminée la veille du départ de tous les gens du CEID et de MSF. Le maçon Anthony s'est engagé, devant nous et le chef de son village, à réaliser les travaux de finition, crépi des murs (intérieur et extérieur), construction d'un petit muret délimitant l'auvent qui a été fait sur toute la face avant du bâtiment, avec les matériaux laissés sur place chez lui.

Sur le plan matériel, nous sommes hébergés au village de Syntia Kandio. Les membres du CEID sont dans des cases, et A.Cendrez et C.Loubot dans une maison « en dur », appartenant à Madame et Monsieur Diamanka, de Mécanique sans Frontières Bordeaux. Le couple Diamanka semble très connu et apprécié des habitants de Syntia Kandio et des villages voisins d'ailleurs, dont Samtoulou. Comme il n'y a pas l'eau courante dans le village, on nous porte chaque jour des seaux d'eau pour notre toilette. Chaque matin, le boulanger du village, nommé Aliou, nous porte du pain qu'il vient de confectionner et de faire cuire dans le four à pain construit par le CEID en 2013 dans ce village. C'est une grande satisfaction pour nous tous de voir que ce que nous avons réalisé apporte quelque chose aux gens du village de façon immédiate. Merci Aliou ! On nous porte aussi les repas de midi et du soir dans une marmite, repas chauds, essentiellement à base de riz. Merci aux cuisiniers et aux cuisinières qui nous ont confectionné ces repas. De plus, nous avons un petit camping-gaz et des sachets de café pour améliorer l'ordinaire, et André Cendrez avait acheté de l'eau minérale pour toute la durée du séjour.

Pendant notre séjour sur place, nous avons été, grâce à la voiture et au chauffeur gentiment prêtés par Monsieur et Madame Diamanka, faire une visite au village de Samtoulou, où MSF a fait déjà plusieurs missions, mais aussi contacter des gens pour d'éventuels futurs projets à Djibelor (tout près de Ziguinchor) à la demande de Madame Bassene de MSF Bordeaux, et à Bignona, à la demande de Monsieur Sagna, également de MSF Bordeaux. Nous avons aussi circulé à pied dans les villages voisins, Kandio Kamako et Sare Yoba, ainsi qu'au bord du fleuve Casamance, qui borde tous ces villages.

Pendant notre séjour, une soirée a été consacrée à la projection d'un film sur la construction du four à pain par le CEID en 2013. Les gens du village, nombreux à cette projection, ont eu la joie de se voir sur ce film, et en ont semblé très fiers et heureux. Un autre soir, nous avons eu droit, après 22h, donc de nuit, à un spectacle de Lutte Traditionnelle Sénégalaise : il y avait beaucoup d'ambiance, avec en prime des musiciens, jouant eux aussi sur des instruments typiquement locaux.

Notre séjour s'est terminé par une fête donnée en notre honneur, avec des femmes joliment costumées pour l'occasion, des discours de Sylvie Condon, d'André Cendrez, et d'autorités de l'Inspection Académique de Kolda, venues pour l'occasion nous remercier. Ces autorités suggèrent d'utiliser notre bâtiment comme classe pour la petite enfance des très jeunes enfants de Syntia Kandio.

Encore merci à tous les gens du village pour leur gentillesse et leur accueil. Un grand merci particulier à Aliou, le boulanger, à Ousmane, l'instituteur et homme « à tout faire » du village, sans oublier Monsieur et Madame Diamanka, bien sûr. Merci à tous...



La classe des tout petits



Une magnifique soirée....